
 

TEMA: “EL PACTO CON ISRAEL” 

Fecha hebrea: 15 de Nisán del 5774                                                                                                           
Fecha Romana Gregoriana: 15 de Abril del 2014 
Porción de la Torah=Ley: ÉXODO 20                                                                                   
Porción de los Profetas: JEREMÍAS 31                                                                                                 
Porción del N. Testamento Brit Jadasha: Apoc. 15 

En nuestro estudio anterior vimos lo que titulamos “La preparación para el 
pacto” fue cuando el pueblo de Israel ya estaban al pie del monte Sinaí, a 
punto de recibir el pacto y vimos como Dios se manifestó de manera 
prodigiosa en el monte Sinaí, con fuego, con terremoto y la frase clave es 
infundiéndoles temor, y aprendimos que si el primer pacto fue infundiéndoles 
temor, aun así el pueblo de Israel se apartó del pacto, no guardo el pacto y 
adoro el becerro de oro y al final por todas esas cosas el Señor llevo a la 
casa de Israel (10 tribus del norte) al exilio y una tipología de ello es con el 
profeta Elías que anda huyendo por el desierto y llego al monte donde vio 
manifestaciones atemorizantes como las había vivido el pueblo de Israel en 

(NVI 1999)  Sin embargo, esto sí confieso: que adoro al 

Dios de nuestros antepasados siguiendo este Camino 

que mis acusadores llaman secta, pues estoy de 

acuerdo con todo lo que enseña la ley y creo lo que 

está escrito en los profetas. 



el capítulo 19, pero vimos que Dios no estaba en todas esas exposiciones 
de poder, sino que Dios estaba en un silbido apacible.  

Y allí aprendimos que el nuevo pacto seria no con estruendos, no con 
terremotos, sino con un silbido apacible y allí nos quedamos listos para 
escuchar el pacto, y así como Israel en aquella época después de ver las 
señales, los prodigios y las manifestaciones gloriosas de la presencia de 
Dios, dijeron “TODO LO QUE TU HAS DICHO OIREMOS Y HAREMOS” y 
pues bueno ahora que ya no es con terremotos, con fuego sin con amor y a 
través del amor que mostro Dios al dar a su hijo Unigénito, pues ahora a 
través de ese amor, que oigamos su silbido apacible, la voz de su Espíritu 
hablando a nuestro corazón, y que Sea YHVH EL que escriba sus leyes en 
nuestro corazón, y que se cumpla Jeremías 31 (DHH C 2002*)  Este será 
el pacto que haré con Israel en aquel tiempo: Pondré mi ley en su 
corazón y la escribiré en su mente. Yo seré su Dios y ellos serán mi 
pueblo. Yo, el Señor, lo afirmo.   

Pero la pregunta es ¿Cuáles son esas leyes, a las que Israel sin siquiera 
saber cuáles eran, dijeron en esa ocasión en el monte Sinaí, SI lo que 
digas haremos? Hoy vamos a saber cuáles son esas leyes, hoy ya que 
sepamos esas leyes, ya que sepamos de qué se trata, ahora si tenemos la 
posibilidad de abrazar el pacto por amor y si está listo comencemos.  

Ahora sí que sea ese silbido apacible, el Espíritu de Dios el que el día de 
hoy nos ayude a comprender estas diez declaraciones conocidas 
popularmente como los diez mandamientos,  pero en realidad no son diez 
mandamientos, por eso son las diez declaraciones que Dios habla, y estas 
10 declaraciones son el fundamento de todos los demás mandamientos 
que vendrían después de este capítulo, ya que en a partir del capítulo 21 
se empiezan a detallar todos éstos diez principios como verdades 
eternas que Dios daría a su pueblo y que son las señales del pacto de 
Dios con su pueblo. 

Y póngale atención porque a partir de aquí va empezar Dios a detallar más 
de qué manera podemos cumplir estos mandamientos, las 10 declaraciones 
son el fundamento, todos los demás mandamientos del pentateuco solo son 
la manera detallada de cómo poner en practica estas 10 declaraciones, de 
hecho todos los demás mandamientos de la escritura fueron contabilizados 
por un rabino llamado Maimónides y de dicha contabilidad que efectuó, son 
613 mandamientos, pero todos los demás mandamientos después de las 10 



declaraciones son como estos mismos mandamientos pero desglosados, 
desprendidos, extraídos de las diez declaraciones pero con más detalle.  

Aquí se presenta Dios ente ellos y les dice: ÉXODO 20:1 Y habló Dios 
todas estas palabras, diciendo: 2 Yo soy YHVH tu Dios, que te saqué 
de la tierra de Egipto, de casa de servidumbre… 

¿Por qué comienza Dios diciéndoles eso? ¿Por qué antes de darles los 
mandamientos comienza a decirles YO SOY  Dios? 2 Yo soy YHVH tu 
Dios, que te saqué de la tierra de Egipto, de casa de servidumbre. ¿Por 
qué se introduce de esa manera? ¿Por qué lo primero que Dios dice es 
Yo te saque de Egipto, porque no les dijo YO Soy un Dios bueno, amoroso 
etc.? Bueno lo primero que está motivando en nosotros con ésta 
declaración, es que lo que hagamos por El, sea una respuesta a lo que 
Él hizo por nosotros; el apóstol Juan dijo que nosotros le amamos a Él 
porque Él nos amó primero.   

O sea que cualquier cosa que vallamos a hacer que sea en gratitud y 
también en confianza de que si él nos va a mandar algo, es porque Él nos 
ama, y es porque no sacó de nuestra esclavitud, nos sacó de nuestras 
circunstancias, nos sacó de nuestros problemas en que nos rescontrábamos 
para un propósito. En la teología cristiana a veces se da a entender de que 
somos salvos por gracia y eso es todo, y que no hay nada más que hacer, 
no bautismo en el nombre de Yeshua, ni guardar los diez mandamientos lo 
cual es un error, sin embargo el versículo que toman para enseñar eso se 
encuentra en la carta a los Efesios y veamos que dice. 

EFESIOS 2:8 Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no de 
vosotros, pues es don de Dios; 9 no por obras, para que nadie se gloríe. Y el 
mismo versículo que se utiliza para decir que ya no tienes que hacer nada, 
si se tomara literalmente porque la mayoría de pastores exigen que sus 
miembros de bauticen porque si no, no son salvos, pero en ese mismo 
pasaje de Efesios solo un verso más adelante dice: 10 Porque somos 
hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales 
Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas… 

Somos salvos por gracia pero con el propósito de llevar a cabo las buenas 
obras que previamente fueron preparadas Yeshúa. El camino que él preparó 
es el que debemos andar, no el que se nos ocurra a nosotros por nuestra 
cuenta; lo que significa que la salvación no es el fin, la salvación solo es el 



medio para convertirnos en discípulos, para convertirnos en sus hijos, y 
¿Cómo nos convertimos en sus hijos? Pues a través de los mandamientos 
que ahora nos va a dar en las diez declaraciones, por eso el capítulo 19 
dice si ustedes me obedecen, si guardan mi pacto, si ustedes ponen en 
práctica lo que les voy a decir, serán mi especial tesoro de entre todas 
las naciones,… lo que significa que fuimos creados con un propósito. 

Eso significa que la salida de Egipto la (salvación) no es el fin, como si Dios 
nos dijera no los saque nada más por inteligentes, los saque de Egipto, los 
saque de la esclavitud, los saque de sus pecados, los saque de todas sus 
adversidades, PARA LO QUE AHORA LES VOY A DECLARAR. ¿Y que 
es lo que va a declarar y quiere que hagamos? A todos los que fuimos 
redimidos, Dios nos redimió con un propósito, y escuchen esto hijos míos, 
ustedes tienes el privilegio de estar en un hogar donde estudiar la Toráh, el 
Antiguo testamento y toda la biblia pues es algo normal, pero para mí que 
vivía de una manera perdida, “cuanto necesitaba de una instrucción de 
Dios para mi vida”, y todas mis maldades me llevaron a clamar y pedir por 
un salvador, pero para alguien que toda su vida ha estado escuchando 
de la palabra de Dios, Dios tiene que revelarles de manera especial 
cuan necesitados están de su gracia y de su misericordia y cuanto 
necesitan de sus mandamientos.  

Por eso Dios comenzó de esa manera a decirles, YO SOY el Señor tu Dios 
que te saque de la tierra de Egipto, de casa de servidumbre, como si Dios 
les estuviera diciendo por MÍ tienes vida; por MÍ eres libre, por MÍ tienes 
todas las bendiciones para ti y para tu familia POR MI, por consiguiente:  

Shemot 20:3 No tendrás dioses ajenos delante de mí… 

Como ya vimos en los capítulos anteriores, todos los juicios  a los dioses de 
Egipto fueron emitidos por Dios para manifestar tanto a los egipcios como a 
Israel que sólo hay un Dios verdadero y que todos los dioses que se hacen 
las naciones son falsos, y pues una vez que ya les mostro, su poder es 
entonces cuando les dice que ya no necesitaban de otros dioses, YO te 
saque de Egipto, Yo te mostré que todos esos dioses son falsos, y por eso 
no tengas dioses ajenos delante de mí, YO SOY todo lo que tú necesitas, 
YO SOY tu proveedor, YO SOY tu sanador, YO SOY todo lo que anhela 
tu alma, nada en este mundo te va a saciar como YO, así que no 
tendrás dioses ajenos delante de mí, dice una versión “No tengas otros 
dioses aparte de mi” 



Éxodo 20:4 No te harás imagen, ni ninguna semejanza de lo que esté 
arriba en el cielo, ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la 
tierra. 5 No te inclinarás a ellas, ni las honrarás;… 

El propósito de no hacernos ninguna imagen tiene que ver con el propósito 
de la idolatría, de exaltar y adorar a las imágenes. ¿Por qué en aquella 
época la gente hacia imágenes? ¿Por qué creen que en la antigüedad 
los pueblos se hacían ídolos? En aquella época la gente se hacía ídolos 
porque detrás de la idolatría siempre hubo una cuestión de negocio, pues en 
aquella época la gente vivía de las cosechas, de lo que se producía y que 
para ello dependían del sol, de la lluvia, del clima, etc.  

Y supongamos que tú eres un simple campesino, un sembrador y no 
conoces nada, absolutamente nada de la palabra de Dios, ¿Qué necesitas 
para que tus arboles crezcan y den fruto, si de allí comes y sustentas a 
tu familia? Sol, agua y suerte podríamos decir, que si no sale el sol no hay 
cosecha, si no hay agua tampoco hay cosecha, y que hubiera plagas en tu 
cosecha porque tampoco habría cosecha, pero que pasa si llega alguien de 
mal corazón y te dice fíjate que tengo esta estatua que si tú me das un 
dinero para adorar a esta estatua, en otras palabras si tú le das una ofrenda 
pues va hacer que salga el sol, este es el dios sol, este muñeco representa 
al sol, solo pídele a él, que le de energía a tus plantas.    

A las personas se les hacía creer que adorando a una imagen (estatua) que 
representara el elemento natural que se requería para la cosecha, (sol y 
lluvia) entonces se le concedería al campesino su deseo de que hubiera sol 
y buena lluvia para tener una buena cosecha, muchas veces esas personas 
malvadas que comerciaban con la fe, ofrecían incluso realizar una serie de 
ritos ceremoniales para que el hechizo o encantamiento tuviera efecto, esto 
quizás no siempre funcionó, pero como vimos con los hechiceros de 
faraón, otras veces sí funcionó el ritual de los engañadores, de tal 
manera que cuando funcionó las personas que creyeron en el ídolo porque 
les fue bien en las cosechas, compraban esos ídolos, imágenes, etc. y si de 
casualidad le funciono, le va estar pidiendo que le vaya bien en las 
cosechas, y por supuesto les va a decir a sus amigos y familiares que ese 
ídolo es súper milagroso, y eso se hizo famoso y por eso ahora la gente 
compra en el tianguis sus amuletos porque creen que da resultado. 

En la plagas que destruyeron a Egipto, Dios mostró que Él tiene control 
sobre la naturaleza al grado que en la zona donde vivía el pueblo de Israel 



no pasaba nada y mientras que donde vivían los egipcios, las plagas 
causaron destrucción y muerte, de tal manera que el pueblo de Israel 
comprendió que quien tiene el verdadero poder, no son las estatuas e 
imágenes que tenían los egipcios, sino que es El Dios de los hebreos, 
es quien controla todos los elementos de la naturaleza, incluso los propios 
hechiceros de faraón tuvieron que admitir que el poder de Dios estaba 
muy por encima de sus hechizos.  

De esa manera Dios está manifestando que todos esos dioses 
simplemente son inventos, pero recuerde bien esto que Dios permitió que 
exista un adversario, que trata de engañar, y que es la serpiente antigua, y 
que el también trata de demostrar que él también tiene poder, y Dios se lo 
ha permitido siempre con un propósito muy definido. Pero al final Dios va 
demostrar que Él tiene el poder supremo, y precisamente en la salida 
de Israel de Egipto es donde se manifiesta que Dios es quien está en 
control de todo, y que aun satanás y los demonios, y los hechiceros se 
tienen que someter ante la autoridad de Dios. 

Lo que quiero decirles y que quede claro, es que la salida de Egipto 
marca la superioridad del Dios de Abraham, por encima de todos los 
dioses, no hay dios más superior que el Dios de Abraham, Isaac y Jacob, y 
cuando decimos dios es la palabra Elohím, y la palabra Elohím significa 
simplemente poderes, eso significa Elohím, y cuando Dios manifiesta sus 
juicios en Egipto está diciendo, no hay poder más grande que el de Él, 
y por eso no tienes que estarle pidiendo a nadie más que al Dios vivo, 
Él es el proveedor, Él es el que va hacer que tengas cosechas, 
entonces Dios te dice de MI depende tu sostenimiento. 

En nuestra generación la gran mayoría de la gente deposita toda su 
confianza en sus finanzas, trabajos, cuentas en el banco, en sus 
posesiones, en ése sentido, si vemos lo que sucedió en Egipto con lo que 
los egipcios consideraban que era su seguridad, que fueron sus dioses y su 
economía y que como ya vimos Dios lo destruyó todo, ¿Qué tendría que 
hacer Dios para que le mostrara a la gente que no tiene que depender 
de esas cosas? Lo mismo que hizo en Egipto, es decir, hacer un juicio en 
contra de las cosas en las que depende el hombre, porque Dios no cambia. 

Muchos anticipan una crisis económica mundial, un colapso en la economía, 
guerras etc. Yeshúa lo anunció y eso servirá para que la humanidad vea que 
no puede poner su confianza y su fe en esas cosas sino solamente en Dios. 



Y que bendición que nosotros tengamos nuestra confianza en Dios antes 
que confiar en lo que este mundo nos puede ofrecer, porque si toda nuestra 
confianza esta en los bienes materiales ¿qué va a pasar si lo pierdes 
todo? Muchos se suicidan. Por eso Yeshúa enseñó a no hacer tesoros en 
la tierra, sino a hacer tesoros en los cielos, porque donde está nuestro 
tesoro ahí también estará nuestro corazón. 

Entonces es como si Dios les estuviera diciendo, ya viste todo lo que le paso 
a esa gente que confiaba en sus estatuas, ya viste lo que le paso a la gente 
en Egipto, pues NO SIGAS SU EJEMPLO, no tendrás otros dioses, no te 
harás imagen, ni las honres, otra traducción y la mayoría tradujeron no las 
adoraras, y adorar implica devoción, estar dedicándole tiempo a las cosas, 
entonces no le dediques tiempo a eso, debemos dedicarle nuestra vida, 
nuestros recursos, nuestro tiempo solo a Dios; y te va a decir porque. 

Shemot 20:5b porque yo soy YHVH tu Dios, fuerte, celoso, que visito la 
maldad de los padres sobre los hijos hasta la tercera y cuarta 
generación de los que me aborrecen,… 

Hay una influencia de las personas que adoraron ídolos, o que los adoran, y 
esa influencia se las van a transmitir a sus hijos hasta la tercera y cuarta 
generación, y eso no quiere decir que el hijo de alguien que adora ídolos, 
automáticamente va a ser un idólatra, simplemente va a tener la influencia 
de la idolatría de sus padres, es como en el caso de los padres que solo le 
enseñan a sus hijos a poner su esperanza en las cosas materiales, el hijo va 
a traer esa influencia de que el dinero es lo único que importa, así mismo 
con la idolatría, ése hijo va a traer ésa influencia la cual va a llegar 
hasta la tercera y cuarta generación, pero de los que le aborrecen. 

Es decir, que hay personas que ya saben que no pueden estar adorando a 
ningún ídolo (incluyendo cantantes cristianos y seculares) y cuando esas 
personas ya saben, si aun así lo hacen, esas personas ya están 
despreciando la orden de Dios, ya están aborreciendo el consejo y la 
instrucción de Dios, y para su mal esa mala decisión va a alcanzar a los  
hijos hasta la tercera y cuarta generación, pero eso no quiere decir que la 
tercera y cuarta generación ya están malditas, que ya no puedan obedecer a 
Dios, claro que no, en algún momento alguno de los hijos dentro de la 
tercera y cuarta generación puede haber un arrepentimiento y se acaba la 
maldición,  y la maldición solo seguiría si siguen aborrecido a Dios, entonces 



Dios visitara la maldad de los padres sobre los hijos, pero si en algún 
momento dejan de aborrecerle y se arrepienten, Dios corta toda maldición.  

Esa es la mala noticia de la influencia de los papas que hacen idolatría, la 
bueno noticia es que una vez que se arrepienten,  una vez que tú reconoces 
al Dios de Abraham Isaac y Jacob como el único Dios verdadero y cumplen 
sus mandamientos, ¿Qué crees que pasa? ¿Cuántas generaciones a partir 
de ti, si no te apartas de Dios, si guardas sus mandamientos, si le amas con 
todo tu corazón, cuantas generaciones tuyas van a ser  bendecidas por la 
decisión que tu tomes el día de hoy? millares de tus descendientes el Señor 
tendrá misericordia, no dice exactamente cuántos, entonces si tu hoy 
abrazas este pacto hijo Misael, y todos los que me escuchan, si hoy abrazan 
este pacto, aquí hay una promesa de parte de Dios, de que hasta millares 
de tus descendientes serán bendecidos por Dios. Impresionante. 

Shemot 20:6 y hago misericordia a millares, a los que me aman y 
guardan mis mandamientos… 

De manera que la misericordia que tú recibas y la decisión que tomemos 
hoy, va a beneficiar hasta millares de tus descendientes. ¿Qué les parece 
esta promesa, es increíble o no?  PERO ¿//Cómo podemos saber que 
esto que dijo Dios lo ha cumplido//? ¿Qué nación existe en el mundo 
que sea un testimonio de que Dios ha bendecido a millares a pesar de 
sus fallas y todo? ¿Existe algún país que manifiesta esta promesa de 
Dios? La respuesta es Israel, y el hecho de que exista Israel 
actualmente, es porque Dios ha tenido misericordia de la descendencia 
de Abraham, y ¿Por qué ha tenido misericordia de la descendencia de 
Abraham? Bueno porque Abraham siguió sus mandamientos; y el hecho de 
que exista un remanente de Israel, es por la obediencia de Abraham, por la 
obediencia de Abraham existe un remanente del pueblo de Israel,  hay 
millares, aunque no significa que todos hayan abrazado el pacto, pero hay 
millones de la descendencia de Abraham porque Dios cumplió la promesa; 

Shemot 20:7 No tomarás el nombre de YHVH tú Dios en vano; porque 
no dará por inocente YHVH al que tomare su nombre en vano… 

Éste es el tercero de los tres mandamientos que tienen que ver con darle la 
honra a Dios y darle el primer lugar a Él por encima de todas las cosas, 
entonces recuerda, los primeros tres mandamientos tienen que ver con 
nuestro reconocimiento de que no existe nada ni nadie más grande 



que Él, no hay nadie a quien podamos rendirle culto más que a Él, Él es 
supremo sobre todas las cosas y solo Él es digno de recibir toda 
nuestra devoción. 

En hebreo, la palabra del verso 7 que dice no dará por inocente, en hebreo 

dice así, “porque no limpiará יהוה (HaShem, el nombre) al que tomare su 

nombre en vano”; o sea no limpiara jamás al que tomo su nombre en vano, 
pero ¿Qué significa tomar su nombre en vano? nosotros llevamos la 
firma de Dios, por cuanto somos hechos a imagen y semejanza de Dios, de 
manera que cuando nosotros no hacemos las cosas para el propósito por el 
cual Dios nos creó, en ése momento estamos tomando su Nombre en vano. 

Por ejemplo una obra de arte refleja la personalidad y el don del autor, y si 
yo hago una pintura y voy a un museo y lo quiero vender de seguro no me 
dan ni para una coca, sin embargo si llevo una obra de picazo me dan 
millones por esa obra, ¿Entonces que le da el valor a una obra de arte? La 
firma, quien lo hizo, entonces ¿Qué le da valor a tu vida? El ser que la hizo, 
y nada menos que el creador del universo te puso su firma, tu eres hecho a 
imagen y conforme a su semejanza, llevas la firma de Él, y una obra de arte 
representa la personalidad del autor, en una obra de arte esta expresada la 
personalidad del autor, su creatividad, su estado de ánimo, por ejemplo en 
la música cuando tu oyes una canción te puede causar tristeza o alegría. 

Y nosotros como como la obra de arte de Dios, debemos reflejar su 
personalidad, tenemos que reflejar los atributos y las características de Dios, 
¿Y cuáles son esos atributos, cuáles son esas características de cómo es 
Dios? Él es Amor, Él es compasivo, Él es misericordioso, clemente, lento 
para la ira, grande en misericordia, alegre, tiene paz, etc. todos los frutos del 
espíritu a los que estamos llamados a reflejar.  

La escritura dice que Él nos llamó de las tinieblas a su luz admirable para 
anunciar las virtudes del que nos llamó de las tinieblas a su luz admirable. O 
sea que ESE ES nuestro llamado, nuestro propósito de existir, y si no 
estamos reflejando sus atributos y su carácter, entonces estamos 
tomando su nombre en vano; ¿Y que pasara si estamos tomando su 
nombre en vano? así que cuando leemos en hebreo, “porque no limpiará 
YHVH al que tomare su nombre en vano”, esto se entiende que ése pecado 
es imperdonable, ¿por qué? Porque no cumpliste el propósito de tu vida, no 
cumpliste es propósito para el cual Él te creó, de manera que cada vez que 



tu estas siendo irrespetuoso, orgulloso, impaciente, enojón, ofensivo, todas 
las características contrarias a lo que representa Dios, entonces, en ése 
momento, estas pisoteando su nombre.  

Estas representando mal su nombre, estas usando su nombre en vano, 
y dice la escritura que Dios no te limpiará, es decir, que tu vida no va a tener 
sentido y no va a tener propósito, tu vida va a ser desperdiciada, si estas 
usando su nombre en vano en todo tiempo llegara el momento que no vas a 
poder cambiar. Siendo así, entonces vemos que seguramente hemos 
tomado su nombre en vano, pero, ¿hasta cuándo nos perdonará? No lo 
podemos saber, sin embargo que no nos suceda lo que le pasó a 
faraón, que endureció tanto su corazón hasta que finalmente Dios lo 
terminó, así que no tomes el nombre del Señor en vano. 

Recuerda que tú tienes y llevas en ti una gran responsabilidad, Cuando la 
gente se entera de que estudiamos la biblia y que buscamos obedecer a 
Dios, la gente nos empieza a observar, pero con muchísima atención y cada 
vez que tú y yo representamos mal al Señor, cada vez que hacemos algo en 
contra de sus atributos, automáticamente no es nuestro nombre el que 
es blasfemado, NO somos nosotros los que quedamos mal, sino que 
estamos poniendo en mal al Nombre de Dios, lo que comienza a 
generarle mala fama y descrédito a Él Todopoderoso. 

Los versículos del 8 al 10, son 4 versículos que son dedicados a lo que se 
conoce como la señal del pacto, EL SHABÁT, dentro de las diez 
declaraciones, el mandamiento del Shabát, es el mandamiento más largo, el 
que contiene más texto, más palabras. 

Shemot 20:8 Acuérdate del día de reposo para santificarlo. 9 Seis días 
trabajarás, y harás toda tu obra; 10 más el séptimo día es reposo para 
YHVH tu Dios; no hagas en él obra alguna, tú, ni tu hijo, ni tu hija, ni tu 
siervo, ni tu criada, ni tu bestia, ni tu extranjero que está dentro de tus 
puertas, 11 Porque en seis días hizo YHVH los cielos y la tierra, el mar, 
y todas las cosas que en ellos hay, y reposó en el séptimo día; por 
tanto, YHVH bendijo el día de reposo y lo santificó… 

Si estamos teniendo claro que debemos reflejar los atributos de Dios y de 
reflejar su nombre, significa que tenemos que ser imitadores de él, tenemos 
que imitar todo lo que Él hizo, ¿Y cómo podemos imitarlo? de manera que si 
Dios reposó en el séptimo día y lo santificó, nosotros para santificar su 



nombre, debemos hacer exactamente lo mismo que Él. Este mandamiento 
incluye dos acciones, es decir, te acordarás, para santificarlos, vas a 
tener presente el día de reposo, vas a estar pensando en el día de reposo y 
cuando llegue el séptimo día, el día de reposo lo vas a santificar.  

¿Qué significa santificar? santificar significa hacerlo diferente, significa 
que vamos a apartar el día, vamos a consagrar el día y dice que lo 
consagrarás no para ti, sino que lo consagrarás para el Señor, es decir, es 
un día que fue hecho para Él, que tú le dedicas a Él, que fue hecho por 
causa de nosotros, Dios creó el Shabat pensando en nosotros, porque 
necesitamos estar unidos a Él, por eso empezamos la cena de Shabat con 
el kidush, con la santificación que representa que le estamos consagrando 
el día a Él, porque así como la uva depende de que caiga la lluvia del cielo y 
de la tierra surge la vid, entonces el fruto de la vid representa la alianza 
entre el cielo y la tierra; y cuando tú y yo decidimos el viernes en la 
tarde, consagrarle el día, en ése momento estamos uniéndonos y 
estamos haciendo una alianza con Dios y estamos imitándole. 

Y en el verso 10 dice una palabra que es, obra, y en el hebreo esta palabra 
es Melaká; H4399  Diccionario Strong  הָכְָלְמ  melaká  de lo mismo 
que H4397; propiamente delegación, i.e. ministerio; generalmente empleo 
(nunca servil) o trabajo (abstracto o concreto); también propiedad (como 
resultado del trabajo): activo, arte, artesano, asunto, bien, cosa, hacienda, 
labor, material, negocio, obra, oficio, servicio, tarea, trabajar, trabajo, usar. 

Si analizamos, los diferentes mandamientos que hay para el Shabát, vemos 
que se prohíbe encender fuego, se prohíbe preparar o cocinar comida, etc. 
En esencia las prohibiciones del Shabát tienen que ver con dejar de hacer 
todo lo que hacemos en los otros seis días y que tienen que ver con nuestro 
sustento, porque el Shabát es un día para reconocer que no solo de pan 
vivirá el hombre sino de toda palabra que sale de la boca de Dios, en 
Shabát nos detenemos y reconocemos que no dependemos del pan y de la 
comida que producimos, y hacemos constar que la vida no nada más es 
comer alimento físico, sino que la vida es alimentarte espiritualmente, por 
eso está prohibido cocinar, por eso está prohibido trabajar, porque es un día 
para decir: NO MÁS TRABAJO, no más cosas materiales, soy una 
persona diferente que entiende que no solo hay que alimentar mi 
cuerpo, sino que también necesito alimentar mi espíritu.  



Entonces no solo no hay que encender fuego, y dejar de cocinar, hay que 
entender la esencia de por qué no encender fuego, porque en el tiempo 
antiguo en el desierto, no encendían fuego para la chimenea sino para 
cocinar, y por eso Dios dice no enciendas fuego porque no quiero que 
cocines, por eso prepara todo el sexto día y el séptimo día, solamente te vas 
a enfocar en estarte alimentando de la palabra.  

Por eso el profeta Isaías dijo: no hablaras tus propias palabras, no hagas tu 
propia voluntad, ése día no es para ocuparnos de las cosas físicas, o 
materiales, sino que es un día para elevar el espíritu y alimentarnos 
espiritualmente, es un día para reconocer que hay algo mucho más que 
el cuerpo, que hay algo mucho más que la comida física, que es la comida 
espiritual, que  es un alimento para vida eterna, entonces el día de 
reposo es un día para alimentarnos espiritualmente, por eso estamos 
reunido y estudiando este día, porque para eso es este día. 

Dios promete que te bendecirá y te va  dar todo lo que necesitas, si le das la 
prioridad a alimentar el Espíritu en el día de reposo, si tú le das la prioridad a 
alimentar el espíritu, y fíjate que el Señor solo pide un día, y te dice un 
día dedícate a mí, un día dedícate al espíritu, un día dedícamelo, y a 
cambió el promete suplir todas nuestras necesidades, y dice trabaja 6 
días pero el séptimo dedícamelo a mí.  

El sustento del ser humano depende de dos cosas para vivir: 

1.- Depende de alimento; 

2.- Energía=fuego. 

Así que el guardar el Shabát, tiene que ver con abstenerte de todo aquello 
que produzca energía, en un día en que tienes que parar de todas esas 
cosas para concentrarte en el Señor, y no es tan complicado, mucha gente 
se complica la vida pensando en que no puede hacer y que si puede hacer 
en shabbat, en el judaísmo ortodoxo hay 39 leyes de prohibiciones y esas 
39 prohibiciones tienen ramificaciones, es un mundo de información acerca 
de QUE NO se debe hacer, pero si nos enfocamos a ver qué si se debe 
hacer, entonces es mucho más fácil saber qué hacer. 

Y ¿cómo saber que si se puede hacer, que hacia nuestro máximo 
ejemplo es decir, Yeshúa? Yeshúa asistía a la sinagoga a leer las 
escrituras y enseñar, ¿entonces que enseño Yeshua que se tiene que 
hacer en shabbat? Bueno es un día para estudiar de la biblia, para 



aprender de la escritura, en ese sentido, nosotros debemos hacer lo mismo, 
dedicarnos a hacer todo lo que tenga que ver con aprender de la escritura.  

Otra cosa que se hacía en tiempos bíblicos; es algo que dice en 2 REYES 
4:18-25 Y el niño creció. Pero aconteció un día, que vino a su padre, que 
estaba con los segadores; 19 y dijo a su padre: ¡Ay, mi cabeza, mi cabeza! 
Y el padre dijo a un criado: Llévalo a su madre. 20 Y habiéndole él tomado y 
traído a su madre, estuvo sentado en sus rodillas hasta el mediodía, y 
murió. 21 Ella entonces subió, y lo puso sobre la cama del varón de Dios, y 
cerrando la puerta, se salió. 22 Llamando luego a su marido, le dijo: Te 
ruego que envíes conmigo a alguno de los criados y una de las asnas, para 
que yo vaya corriendo al varón de Dios, y regrese. 23 Él dijo: ¿Para qué vas 
a verle hoy? No es nueva luna, ni día de reposo. Y ella respondió: Paz. 
24 Después hizo enalbardar el asna, y dijo al criado: Guía y anda; y no me 
hagas detener en el camino, sino cuando yo te lo dijere. 25 Partió, pues, y 
vino al varón de Dios, al monte Carmelo. 

Esta historia sucedió en tiempos del profeta Eliseo, y esta mujer madre del 
niño va a visitar al profeta Eliseo y el esposo le pregunta ¿Por qué vas a 
visitarlo si no es luna nueva ni shabbat? Y de aquí aprendemos un principio, 
lo que se hacía, ¿que era costumbre para los israelitas en la luna nueva y 
en las festividades? La costumbre era visitar en Shabát a los profetas, por 
eso el marido de la mujer le dijo lo del verso 23, en ésa época los profetas 
eran los que también enseñaban la palabra de Dios, enseñaban la 
revelación de Dios y lo hacían en Shabbat, y vemos que esta mujer viajo 
hasta el lugar donde vivía el profeta. 

 Entonces lo que aprendemos es que viajar con propósitos que tengan que 
ver con la palabra de Dios es lícito de hacer en shabbat, dedicar el shabbat 
a escuchar la palabra profética, congregarse, reunirse con la familia con el 
propósito de estudiar la palabra y Yeshúa habló acerca de la importancia 
de hacer el bien en Shabát, es lícito hacer obras que tengan que ver con 
ocuparnos en las necesidades de los demás, en shabbat es muy bueno 
hacerlo y es bueno porque a lo mejor en los 6 días de la semana estamos 
trabajando, muy ocupados en nuestras labores, y el shabbat es un día para 
ocuparnos no nada más en nosotros sino también en los demás. 

Hay muchos mandamientos en la biblia, pero violar el shabbat es uno que 
implica un castigo, ¿Cuál es el castigo por transgredir el shabbat? El 
castigo por transgredir el Shabát es pena capital, es la muerte, lo que 



significa que es desarraigado, cortado del pueblo de Israel. De manera que 
¡¡una Señal del Pacto es el Shabát!! Una señal de que tú eres pueblo de 
Dios y que estas en pacto, es que guardas el shabbat. 

De manera que cualquier actividad que se nos ocurra preguntarnos si se 
puede hacer o no en Shabát, primero tenemos que preguntarnos si en 
esencia, con ésa actividad le damos honor a Dios y si en esencia promueve 
mi edificación espiritual o la edificación espiritual de otros, si promueve que 
la gente y nosotros nos acerquemos más a la Toráh, si la respuesta es sí, 
todo está permitido, si la respuesta es no, entonces simplemente es una 
actividad que implica un beneficio propio que no tiene nada que ver 
con estudiar, aprender, difundir, enseñar, la palabra de Dios y rompe 
con el espíritu del Shabát. 

Para mayor amplitud del tema información del tema de shabbat de que 
hacer y qué no hacer, pues no se pierda en estudio próximo exclusivamente 
del shabbat, recuérdalo porque esto es parte del pacto, y nos estamos 
tardando más en explicar este mandamiento, porque de los 10 este es el 
que ocupa más espacio, los demás están más cortos y este está como en 
el centro, y es el que representa la señal del pacto de Dios con su 
pueblo y que es un mandamiento por estatuto perpetuo, es decir no se 
puede cambiar y si Dios dijo  que hay que guardar el séptimo día, no se 
puede cambiar al primer día o al segundo ni el tercero etc. debe ser el 
séptimo por cuanto Dios reposó el séptimo día. 

Y tú te puedes reunir el primer día de la semana, y el tercero y el quinto, te 
puedes reunir todos los días si tú quieres, pero ese día en especial no lo 
puedes cambiar, tú no puedes decir bueno para mí el cuarto día de la 
semana es el día de reposo, no lo puedes hacer, porque tenemos que 
seguir el ejemplo de Dios, cumplir su mandamiento de lo que él dijo y 
seguir el ejemplo de Yeshua, y Dios reposo el séptimo día, así que 
simplemente tenemos que seguir su ejemplo. 

De estos cuatro mandamientos, el primero tiene que ver con la honra a Dios, 
el cuarto tiene que ver con la señal del pacto y el quinto mandamiento es 
como el puente entre los mandamientos que tienen que ver con Dios y los 
mandamientos que tienen que ver con el prójimo, el quinto mandamiento 
es la base o el fundamento para nuestra relación con otras personas, 
lo que significa que de nuestra obediencia al quinto mandamiento es 
como nos preparamos para vivir en sociedad, de aquí es como nos 



preparamos para vivir en la sociedad, el fundamento del orden de la 
sociedad viene del cumplimiento del quinto mandamiento que dice: 
Shemot 20:12 Honra a tu padre y a tu madre, para que tus días se 
alarguen en la tierra que YHVH tu Dios te da… 

La palabra honra es la palabra kabód, en el hebreo moderno esta palabra es 
como honor, darle honor, es como una especie de aplaudir a alguien que 
hace algo muy bien, entonces honrar al papa respetar al papa es alentar a 
los papas, obedecer a los papás, respetar a los papas y todo lo opuesto a 
ello, es desanimar a los padres, ser irrespetuoso a los papás, contradecir a 
los papas todo eso tiene que ver con deshonrar a los papas; en el nuevo 
testamento dice que éste es el primer mandamiento con promesa, el primer 
mandamiento que implica una promesa, ¿cuál es la promesa que implica ser 
respetuoso con los padres? Son dos promesas del cumplimiento a éste 
mandamiento, la primera promesa es que tus días se van a alargar, y la 
forma de cumplirse ésta promesa, es que cuando un hijo obedece y cumple 
con respetar a sus padres, la edad con la que cuenta el hijo se suma a la del 
padre en experiencia, de tal manera que Dios le permite al hijo que honra a 
sus padres, tomar decisiones sabias como si fuese un hombre 
experimentado, en eso consiste la bendición de Dios. 

La segunda promesa tiene que ver con lo siguiente: “en la tierra que YHVH 
tu Dios te da”. Existe un comentario rabínico que dice que la promesa 
de la tierra prometida es para aquellos que honran a sus padres; una 
generación salió de Egipto y no entraron a la tierra prometida, solo la nueva 
generación con Josué y Caleb fueron los que entraron. Hay un comentario 
rabínico impresionante que dice, que la promesa del derecho de heredar y 
vivir en la tierra de Israel tiene que ver con el cumplimiento del mandamiento 
de honrar a tus padres y que si no lo cumples es muy posible que Dios no te 
tenga por digno de vivir en la tierra prometida cuando se establezca el reino 
mesiánico, porque cuando se establezca el reino, Yeshúa va a reinar desde 
ésta tierra, la tierra de Israel y sobre todo desde la nueva Jerusalén.  

En el libro de Ezequiel a partir del capítulo 40 se habla del nuevo templo 
cuando ya venga Yeshua y dice Isaías 66:21 que de los que vuelvan de 
entre las naciones el Señor va a escoger a sacerdotes para que sirvan con 
Yeshúa, de manera que en el reino de Dios va a haber varios niveles de 
autoridad, los que serán la esposa del Cordero que son los que van a estar 
con Yeshúa, los que van a estar reinando en la tierra de Israel y otros que 



van a desempeñar una función como de embajadores y van a ser enviados 
a otros países a enseñar la Toráh, porque va a haber sobrevivientes de las 
naciones que van a estar en ésa época. 

¿Entonces te gustaría que cuando se establezca el reino de los cielos en la 
tierra y ya con Yeshua reinando, vivir en esa bendita tierra? Depende de la 
honra y respeto que les demos a nuestros padres el que nosotros podamos 
ser considerados dignos de entrar en ésta tierra prometida. Por eso dice el 
texto que para que el Eterno prolongue tus días en la tierra que el Señor tu 
Dios te da, este comendatario me impresiono, y porque sé que muchos 
desean un día ir a vivir a la tierra de Israel, pero ahora ya tenemos una 
manera práctica de buscar de todo corazón ser dignos de morar en la tierra 
de que fluye leche y miel, honrando y respetando a nuestros padres. 

Otro de los comentarios rabínicos dice que una manera práctica de honrar a 
nuestros padres es, que si nuestros padres tienen alguna necesidad 
económica, necesidad de sostenimiento tenemos que ayudarles a que 
tengan una vida útil, llena de cuidado y no como muchos ancianitos que sus 
hijos los llevan a recluir en un asilo, eso no es honrar a tus padres, entonces 
es tratar de ayudarles no importa la edad que tengan a que se sientan útiles 
haciendo una actividad, ayudarles a darle significado y sentido a sus vidas. 

La expresión de heredar la tierra que el Señor tu Dios te da, también tiene 
que ver con el contexto de la época en que esto se escribió, se han 
encontrado documentos antiguos de aquella época, de aquellas tribus 
patriarcales en donde consta que se establecía que la herencia debía 
recibirla el hijo que más honor le haya dado a los padres, recuerden que 
antes tenían muchos hijos, pero en documentos encontrados de esas 
épocas se estableció, que debe recibir la herencia el hijo que haya dado 
más honor a los papas, el hijo que haya tratado mejor a los papás,  ese 
debía recibir la herencia, o sea que a quien se le debía de dar la herencia es 
al más obediente, al que menos disgustos dio a sus padres, al que no los 
avergonzó que ese debía tener la herencia. 

Entonces es importante notar que no nomas se trataba de repartir la 
herencia entre todos, y este versículo fue escrito en un contexto, donde los 
hijos o hijas que honraran a los padres ellos debían poseer la herencia, 
porque de esa manera se aseguraban que los hijos no se iban a gastar la 
herencia a lo loco, sino que realmente iban a buscar el bienestar de los 
padres y de toda la familia, por eso se buscaba entre los hermanos a la 



persona que podría hacerlo, quien podría cumplir mejor esa función, y 
entonces este mandamiento es el puente para los demás mandamientos 
que tienen que ver con el prójimo. 

Éxodo 20:13 No matarás… 

Aquí se refiere a cometer homicidio, o sea matar de manera ilegal, porque 
como podemos ver en varios pasajes de la biblia la pena capital (Pena de 
muerte) si se daba pero debidamente justificada, como vemos un caso en el 
libro de números, en donde alguien estaba juntando leña en Shabát y lo 
mataron por transgredir el día del Señor, PERO hoy en día no se hace 
porque no hay país en donde la Toráh sea aplicada en toda su 
extensión, pero si hubiera un tribunal de justicia basado en la Toráh, 
donde se aplicara toda la Toráh. 

Entonces hay casos donde sí  se regula y se manda que al homicida y 
muchos otros casos también se les tenía que matar, donde el que 
violara el shabbat entonces si se les tendría que castigar con la pena 
capital como lo ordeno Dios, recuerde eso no lo ordenaron los judíos, los 
rabinos o Moisés, ese tipo de condenas las estableció el Dios que hizo los 
cielos y la tierra, pero no te espantes entiéndelo no estamos en un País 
donde se aplique toda la Toráh. Sin embargo nuestro texto se refiere a no 
matar de manera ilegal, que es homicidio. 

Shemot 20:14 No cometerás adulterio… ¿Que es adulterio? Es que 
tomes la mujer de otro, que la mujer tome el esposo de otra, pero 
Yeshúa enseñó que éste mandamiento se transgrede o se aplica incluso 
cuando se desea la mujer o el hombre de otro, y prácticamente es mirar a 
una mujer u hombre casados y codiciarlos en el corazón, eso ya es adulterio 
según la interpretación de Yeshua.  

Shemot 20:15 No hurtarás… No robar, lo que incluye el secuestro de 
personas; pedirle prestado y no pagarle, que te hizo un trabajo y no le 
pagaste. 

Éxodo 20:16 No hablarás contra tu prójimo falso testimonio… 

Éste mandamiento implica el acusar a alguien sin tener pruebas, lo que 
significa que sin tener pruebas se habla mal de alguien estas transgrediendo 
éste mandamiento. En principio es incorrecto y es pecado hablar mal de 
alguien, pero si no tiene pruebas es aún peor, estas transgrediendo 
este mandamiento. 



Y por último Shemot 20:17 No codiciarás la casa de tu prójimo, no 
codiciarás la mujer de tu prójimo, ni su siervo, ni su criada, ni su buey, 
ni su asno, ni cosa alguna de tu prójimo… 

Con este mandamiento Dios nos acaba en el sistema en el que vivimos, 
porque todo el sistema donde vivimos, nos bombardea con toda la 
publicidad y toda la mercadotecnia que se basa en estar deseando lo 
que no es tuyo y mucha de la envidia que existe actualmente aun dentro de 
muchas iglesias gente envidiando a sus hermanos es por transgredir éste 
mandamiento, ya siempre que alguien tiene una buena casa, un buen 
carro, unos buenos hijos y siempre hay quien anhelas tener lo que no 
tiene y que ves que es de otro, y cuando haces eso estas transgre-
diendo éste mandamiento. 

Y hay otro comentario que leí de este mandamiento, que es el no enojarte si 
tú tienes un negocio, algo que estás haciendo y de repente alguien enfrente 
de ti o al lado de ti pone un negocio de lo mismo, el comentario dice “solo 
la persona que ya ha superado la codicia se puede alegrar de que te 
salga competencia cerca de ti”, y que en lugar de decir este ya me vino 
a arruinar el negocio, ya me vino a tronar, que en lugar de eso le 
podamos decir a Dios gracias Señor porque también esta persona va a 
tener la oportunidad  de saciarse, de comer y de sustentar su hogar de 
este negocio que tú me diste, pero que esto solo eres capaz de hacerlo, 
que solo puedes tener un nivel de espiritualidad de esta categoría.  

SI ENTIENDES que El que te provee es Dios, y que hay para todos, que 
todos los que le honran y todos los que siguen sus reglas para el 
sostenimiento Él los va a bendecir y no va a permitir que les falte 
comida. Entonces tu sostenimiento no depende de que haya 
competencia o no, tu sostenimiento como hijo de Dios depende de Él, 
así que no importa que se llene alrededor de ti de gente del mismo 
negocio Dios te va a proveer a ti, Él es capaz de hacerlo.    

Y este es un principio importante, porque vivimos en un mundo 
competitivo, en un mundo que está tratando de hacerte la vida difícil, 
ya que si ven que te empieza a ir bien, se enojan y tratan de arruinarte, 
porque siempre la gente está codiciando lo que otro tiene, que tristeza que 
vivimos en un mundo así, cambiaría por completo el mundo si 
cumpliéramos esta mandamiento. Así que va a concluir de dar el pacto 
diciendo.  



Shemot 20:18 Todo el pueblo observaba el estruendo y los 
relámpagos, y el sonido de la bocina, y el monte que humeaba; y 
viéndolo el pueblo, temblaron, y se pusieron de lejos. 19 Y dijeron a 
Moisés: Habla tú con nosotros, y nosotros oiremos; pero no hable Dios 
con nosotros, para que no muramos. 20 Y Moisés respondió al pueblo: 
No temáis; porque para probaros vino Dios, y para que su temor esté 
delante de vosotros, para que no pequéis… 

Quiero que noten bien esto Dios está dando estos mandamientos, pero 
¿Cuál es el ambiente en el que Él está dando estos mandamientos, y 
de qué manera Dios los está motivándolos a obedecer? ¿Qué está 
usando Dios para impresionarlos para que obedezcan? Todo lo que 
tenemos subrayado. 

Pero la clave de por qué hizo así Dios el primer pacto, está en el verso 20. 
¿Qué es lo que trato de hacer Dios con su pueblo para que le obedecieran? 
Dice la escritura que Dios vino a probarlos y para que su temor este en 
ustedes y no pequen, ¿Por qué Dios necesitaba probarlos? ¿Qué acaso 
Dios no es capaz de saber que no iba a funcionar así como lo hizo? Es 
como si dios dijera los voy a probar, los voy a impresionar a ver si los 
asusto, y a ver si así ya me tienen temor y así me obedecen,  que acaso 
Dios no sabía que aun con ese temor que les iba a dar, que no sabía que a 
pesar de todas las manifestaciones, y a pesar de que estaban temblando 
aun así se iba a alejar y a revelar contra el pacto. ¿Si Él lo sabía, para que 
los necesita probar si Él ya sabía el resultado?   

Cuando Dios nos prueba no es porque Él quiera si va a funcionar o no, 
cuando Él nos prueba es para que nosotros sepamos DE QUE 
MANERA NO FUNCIONA, si tratas de obedecer a Dios solamente por 
temor, y hay es que si no lo hago me va a castigar, si esa es la motivación 
por la cual queremos obedecerle, eso no funciona porque va a haber 
ocasiones en que vas a transgredir los mandamientos, vas a cometer 
pecados y no va a pasar ningún castigo, ¿Y qué crees? Ya que ves que 
estas transgrediendo y transgrediendo y no pasa nada y no hay ningún 
castigo y todo sigue igual vas a pensar a estoy bien no pasa nada y se te va 
a quitar el temor, como por ejemplo si tu padre te amenaza y te dice 
cuidadito y me desobedeces, y eso hace que muchas veces obedezcamos 
por el temor, pero que pasa si se nos olvidó la amenaza y tu papa ni siquiera 



te regaña, pues se te quita el temor, y ¿qué sucede? Dejas de obedecer, 
dejar de portarte bien, porque ya no tienes lo que te motivaba a obedecer. 

Entonces todo esto pasó en la entrega del pacto y la manera en que Dios lo 
dio, es para que nos demos cuenta que nuestra obediencia a Dios no va a 
funcionar si solo obedecemos por temor, no va a funcionar si tú y yo 
estamos obedeciendo por temor al castigo, no va a funcionar así, ¿y porque 
no va a funcionar? Porque dice el Salmo 103:9-13.  

 No contenderá para siempre, Ni para siempre guardará el enojo. 
103:10  No ha hecho con nosotros conforme a nuestras iniquidades, Ni nos 
ha pagado conforme a nuestros pecados.103:11  Porque como la altura de 
los cielos sobre la tierra, Engrandeció su misericordia sobre los que le 
temen. 103:13  Como el padre se compadece de los hijos, Se 
compadece YHVH de los que le temen.  

Hay veces hijo que tú haces cosas dignas de un buen castigo, pero hay 
veces que decido perdonarte y tener misericordia de ti, porque me pongo a 
pensar en toda la misericordia que Dios tiene de mí, y eso me hace tomar la 
decisión de perdonarte, para ver si ahora si por amor decides obedecer, y 
entonces todo esto nos sirve para darnos cuenta que el temor no es un 
motivo suficiente para decidir obedecer a Dios, así que, si el temor no es 
suficiente, o las amenazas y todo esos truenos y terremoto y el fuego, ¿si 
todas esas cosas no fueron suficientes para que su pueblo se 
mantuviera en santidad entonces //como es el nuevo pacto//? 

El nuevo pacto como ya lo vimos con el profeta Elías en el estudio de 
Éxodo 19, y que está en 1 Reyes 19:9-12 El nuevo pacto no será con fuego 
ni con estruendo, no será con terremoto, no será así de impactante, o sea 
ya no vendrá el Señor a asustarte para que le obedezcas, sino con una 
voz tierna, con un silbido apacible que te va a decir que con amor 
eterno te ha amado.  

Dice en Deuteronomio 30 que cuando hayan venido sobre ti todas estas 
cosas sobre el pueblo de Israel, la bendición y la maldición y que cuando el 
pueblo de Dios este disperso en todas las naciones dice Dios que si estando 
allí te arrepintieres y te volvieres al pacto de Dios, allí Él va circuncidar 
nuestro corazón para que le amemos nosotros y nuestros hijos, y que Él nos 
va a llamar de vuelta y dice que cuando eso suceda te va a decir. 



Deut. 30:10 cuando obedecieres a la voz de YHVH tu Dios, para guardar 
sus mandamientos y sus estatutos escritos en este libro de la ley; cuando te 
convirtieres a YHVH tu Dios con todo tu corazón y con toda tu alma. 30:11 
Porque este mandamiento que yo te ordeno hoy no es demasiado difícil 
para ti, ni está lejos. 30:12 No está en el cielo, para que digas: ¿Quién 
subirá por nosotros al cielo, y nos lo traerá y nos lo hará oír para que lo 
cumplamos? 30:13  Ni está al otro lado del mar, para que digas: ¿Quién 
pasará por nosotros el mar, para que nos lo traiga y nos lo haga oír, a fin de 
que lo cumplamos? 30:14  Porque muy cerca de ti está la palabra, en tu 
boca y en tu corazón, para que la cumplas. Lo mismo que cita pablo en 
Romanos 10 como la palabra de fe que predicamos.  

Entonces ¿Cómo es que Dios nos va a llamar a hacer el nuevo pacto? 
Con una voz tierna, con un silbido apacible, ya no te va a atemorizar, ya 
Dios sabe que lo que tenía que hacer de manera prodigiosa ya lo hizo, ya el 
juicio por la desobediencia ya vino, ahora viene la misericordia, ahora 
viene el momento en que te des cuenta que DIOS dice TE AMO, que 
con amor eterno te amé, y si tú crees que todos estos mandamientos que 
YO te estoy llamando a obedecer, son porque te amo, simplemente 
recíbelos y serás mi especial tesoro si los recibes y te ira bien.  

Quisieras recibir el pacto, no por temor al castigo sino por amor, 
quieres recibir hoy ese pacto para esforzarte en obedecer por amor a 
Yeshua, sabiendo que Dios te ama y quiere lo mejor para ti, ¿quieres 
recibirlo? Si es así has una oración hoy, no mañana, hoy delante de todos 
los testigos que están aquí y los que nos están escuchando, y que un día 
vuelvas a escuchar esta grabación y que sepas que este pacto que tú hiciste 
es eterno, es irrevocable, los dones y el llamamiento son irrevocables, ni tú 
te puedes echar para atrás, ni Dios te va a desechar, porque simplemente 
un día como hoy tu decidiste aceptar el pacto, renovar el pacto y El jamás te 
va a desechar, y así como tú que estas aceptando ese llamado, que muchos 
con este estudio escuchen ese silbo apacible que les llama a entrar en ese 
pacto y a obedecer los mandamientos  que acabamos de estudiar. 

Señor te doy gracias por la vida de mi hijo Misael, por la vida que nos 
has dado, gracias por darme el privilegio de invitarle a hacer este pacto 
contigo  ya no por presiones ni por manifestaciones extraordinarias, 
sino simplemente como una voz apacible, que le llama a amarte y a 
obedecerte, reconociendo Señor que es en el cumplimiento de tus 



mandamientos en donde tenemos bendición y vida en éste mundo 
Señor, que es a través de seguir tus mandamientos justos y sabios que 
podemos tener una vida conforme a tu voluntad. Te ruego Señor que 
sean las propias palabras de mis hijos las que te digan: ¡TODO LO QUE 
TU DIGAS HARÉ! 

Que no sea yo Señor, que o sea mi voto, mi pacto que yo ya hice contigo 
sino que sean sus propias palabras ya a punto de hacer su (bar mitzva) que 
el día de hoy él te diga, {todo lo que tú digas ABBA hare}, dame el privilegio 
de escuchar su voz, diciéndote “Gracias Dios por llamarme al pacto” y que le 
acepte tu pacto y que todo lo que tú le digas él lo haga. Así que hijo si vas a 
hacer el pacto hazlo en esas palabras, y cada uno de ustedes que va a 
aceptar el pacto hágalo en esas palabras.  

Padre que esas oraciones queden grabadas y selladas en los cielos y 
que ni la muerte, ni la vida, ni ángeles, ni principados, ni potestades, ni 
lo alto, ni lo profundo, ni lo porvenir, ni ninguna cosa creada pueda 
separarnos de tu amor que es en Yeshua Ha Mashiaj (Jesús el Cristo), 
y te doy gracia por todos lo que por este mensaje se dispusieron a 
hacer esta misma oración de aceptar el pacto para ser ese especial 
tesoro.  

así que tú que oyes este mensaje, que miras este mensaje, que lees 
este mensaje, te invito a hacer esto mismo, no es religión, no es 
judaísmo es la palabra de Dios, solo deja que sea su Espíritu el que te 
guía, ya olvídate de años de ignorar esto que nos dijeron que no era 
para ti, claro que esta palabra es para ti, prueba de ello es que con 
Israel el pie del monte Sinaí había mucha gente que salió de Egipto y 
también aceptaron el pacto, y también fueron especial tesoro. 

Yo por mi parte Señor he reconocido que tú eres el único Dios verdadero, el 
Creador del cielo y de la tierra, que tú eres el Dios de Abraham, de Isaac y 
de Jacob y que en ninguno otro hay salvación, porque no hay otro nombre 
que haya sido dado a los hombres en el cual podamos ser salvos, sino en el 
nombre que tu diste como salvación a tu pueblo Israel  y a todas las 
naciones Señor, en el nombre que es sobre todo nombre, Yeshúa, y yo 
vengo a tu salvación, reconozco mis pecados y mis maldades, reconozco 
que he vivido alejado de ti, en la vanidad de los dioses de éste mundo 
confiando en mis recursos, confiando en lo que éste mundo me ofrece y 



viviendo solamente para mi cuerpo, para mi vientre y hoy decido no solo 
vivir de pan sino vivir de toda palabra que sale de tu boca.  

Yo hoy decido obedecerte, decido vivir conforme a tus mandamientos, 
decido hacerlo no por temor sino porque con amor eterno me amaste, aquí 
está mi vida como ofrenda y estoy listo para ser parte de ésa nación que tu 
prometiste de sacerdotes, de gente consagrada, de gente santa, de gente 
escogida por ti Señor, estoy listo para ser parte de tu pueblo Israel, bendito 
seas tú Señor que me llamaste de entre las naciones, que me llamaste a mí 
que no era pueblo, que no era parte de tu pueblo para ser amado, 
compadecidos, como parte de tu pueblo Israel, Bendito seas por ello Padre, 
en el Nombre de Yeshúa, Amén. 

Cierra el capítulo con los últimos versículos Shemót 20:21 Entonces el 
pueblo estuvo a lo lejos, y Moisés se acercó a la oscuridad en la cual 
estaba Dios. 22 Y YHVH dijo a Moisés: Así dirás a los hijos de Israel: 
Vosotros habéis visto que he hablado desde el cielo con vosotros. 
23 No hagáis conmigo dioses de plata, ni dioses de oro os haréis… 

Una vez que ya entendiste y abrasaste el pacto, todos los que hicimos el 
pacto dice Dios aquí, que no nos hagamos dioses de plata ni dioses de oro, 
todos los que están volviendo al Dios de Abraham y que me están 
escuchando, y todos los que por este mensaje abracen el pacto, no te hagas 
dioses de oro y de plata, recuerda las riquezas en éste mundo son vanas, 
que Dios sea nuestra mayor posesión, que confiemos en Él, porque Él es 
nuestro proveedor, Él es que sacia todas nuestras necesidades, Él es el que 
nos corona de favores y misericordias, Él es el que sana todas nuestras 
dolencias, no necesitamos nada de lo que éste mundo nos pueda dar, 
porque si buscamos primeramente su reino y su justicia todas las cosas 
vendrán por añadidura. 

Así que: 23 No hagáis conmigo dioses de plata, ni dioses de oro os 
haréis. 24 Altar de tierra harás para mí, y sacrificarás sobre él tus 
holocaustos y tus ofrendas de paz,… 

Nosotros somos esos altares de tierra, somos polvo y al polvo hemos de 
volver, de manera que cada uno de nosotros es un altar, nosotros somos 
ese montón de arena o de piedras y allí se quemaban los holocaustos, y 
también somos un sacrificio entregado a Él, nuestra vida y nuestro cuerpo 
se lo vamos a consagrar a Él, todo lo que hagamos con nuestros cinco 



sentidos, con nuestro olfato, con nuestros ojos, con nuestro tacto, 
absolutamente todo lo que hagamos con nuestros cinco sentidos tiene que 
ser consagrado a Él, tal como somos tenemos que entregarnos a Él, sin 
riquezas ni adornos, ni tantas cosas, si como somos. 

Shemot 20:24b tus ovejas y tus vacas; en todo lugar donde yo hiciere 
que esté la memoria de mi nombre, vendré a ti y te bendeciré. 25 Y si 
me hicieres altar de piedras, no las labres de cantería; porque si 
alzares herramienta sobre él, lo profanarás… 

Aquí la escritura es clara, que no importa donde estén, toda persona en 
cualquier parte el mundo, allí vamos a hacer nuestro altar y desde allí el 
Señor nos va a bendecir, y dice YHVH, que si le haces altar de piedra, No 
se tenían que usar herramientas, no le tienen que hacer adornos, para 
prevenir que cayera en la tentación de hacer un ídolo de ésas piedras.  

Y también hay algo especial que enseñan los rabinos, que dicen que 
generalmente el hierro se utilizaba para forjar armas, y que entonces no 
podemos utilizar una herramienta que comúnmente se utiliza para hacer 
armas, pues las armas son para matar ya que el altar produce vida, no 
puedes usar muerte con vida, no se puede mezclar muerte con vida. 

Y lo último que aparece en este capítulo es una ley sobre el recato, 
Shemot 20:26 No subirás por gradas a mi altar, para que tu desnudez 
no se descubra junto a él. 

Es una ley de recato, los que son escogidos por Dios no tienen que llamar la 
atención hacia ellos, toda la atención debe estar siempre hacia el Rey del 
universo, la gloria solamente a Él, una vez que entregamos nuestra vida en 
holocausto, no a nosotros sino a su nombre sea la gloria, y que interesante 
que este capítulo termina con leyes sobre el altar, con leyes sobre el 
holocausto, y prácticamente eso es lo que hicimos el día de hoy, el día de 
hoy llevamos a cabo un sacrificio vivo, santo y agradable a Él, e día de hoy 
llevamos a cabo el sacrificio de tu cuerpo, de tu vida, de mi vida, para 
entregársela a Dios, para vivir consagrados a Él y que podamos vivir en sus 
mandamientos. 

ORACIÓN. 

Bendito seas padre por este estudio, bendito seas por este privilegio, de 
entran en pacto, y de renovar el pacto y de que tu sedujiste a tu pueblo 
Israel por medio de tu amor, de tu benevolencia a venir a este pacto, gracias 



porque enviaste a tu hijo Unigénito Yeshua como un ejemplo de lo que es 
vivir conforme al pacto, y El murió por nuestros pecados, para hacernos 
aptos de volver a todo aquello que desobedecimos, a lo que fuimos 
rebeldes, y que solamente trajo un dolor en nuestra vida Señor, bendito 
seas porque eres fiel y porque estas regresando  al hijo prodigo, porque 
mucha gente entre las naciones están abrazando este pacto Señor y 
estamos cerca, estamos en los días de Elías, cuando tú has de volver el 
corazón de los padres a los hijos, y de los hijos a los padres, y te ruego que 
este estudio pueda llevar tu ley, tu pacto a las naciones, que este estudio 
pueda instruir al mundo de cómo vivir una vida consagrada y dedicada a ti 
Señor, y entender que no solamente de pan vivirá el hombre, sino de toda 
palabra que sale de tu boca, el nombre y por los méritos de Yeshua, Amen.    
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